
Mitten in der Innenstadt gibt es auf dem Friedrich-Ebert-Ring eine grüne Insel:  

2019 wurden insektenfreundliche Staudenbeete angelegt. Sie sollen langfristig 

zur Luftreinhaltung und Verbesserung des Stadtklimas beitragen. Wir wollen 

untersuchen, ob diese Maßnahme auch dazu beigetragen hat, die 

Insektenvielfalt zu erhöhen. Dafür sollen Boden- und Flugfallen ausgebracht und 

regelmäßig geleert werden. 

Kernfragen: 

- welche Insektenordnungen sind vorhanden? 

- gibt es Unterschiede in Anzahl und Artenzusammensetzung zwischen 2025 und 

der ersten Untersuchung zu Beginn der Maßnahme in 2020? 

Untersuchungszeitraum: ca. März/April – Juli/August 2025

Interesse? Meldet euch bei Katrin Friedemann (kfriedemann@uni-koblenz.de)

Abschlussarbeit

Erfassung der Insektenfauna auf dem Friedrich-
Ebert-Ring


